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令和 4年度 第 3回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 1回） 

 

 

開 催 日 時  令和 4年 6月 6日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第一教室     

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

       大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 2 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

柴崎学習館委員 

       楢崎 茂彌 

 

事 務 局    庄司 康洋（立川市生涯学習推進センター長） 

柳 直昌（幸学習館係長） 

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

１ 令和 4 年度第 2 回幸学習館運営協議会議事録案  

２ 平和都市宣言 30 年企画資料  

３ 令和 4 年度幸学習館運営協議会日程 

４ 令和 4 年度幸学習館事業年間予定表 

５ 第 7 期幸学習館運営協議会名簿 

６ 地域学習館運営協議会設置要綱 

７ 地域学習館運営協議会について 

８ かわせみ祭総合パンフレット 

９ チラシ 
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１  辞令交付 

    庄司センター長より、参加の委員全員に辞令を交付した。 

 

２ 自己紹介 

  伊藤委員→立川市文化協会所属 

  大竹委員→青少健全育成栄町地区委員会所属 

  須﨑委員→青少健全育成幸町地区委員会所属 

  高橋委員→立川市社会福祉協議会職員 

  天野委員→立川市幸児童館職員 

  長原委員→たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表 

  大根田委員→立川市生涯学習市民リーダーの会代表 

  西村委員→立川市文化協会所属 

  山田→地域学校コーディネーター 

 

３ 役員の選任 

  柳→今期、会長を竹内委員、副会長を伊藤委員にお願いしたい。→参加委員全員の拍手をも

って、承認される。 

  副会長あいさつ 

  伊藤委員→副会長としてせいいっぱいやらせていただきたい。 

  ロバ音楽座、落語会、かわせみ祭等、様々お手伝いをお願いしますが、どうぞよろしくお願

いいたします。 

   

４ 平和都市宣言３０年事業について（柴崎学習館楢崎委員） 

  ◦各地運協、学習館の協力で持ち回りで各学習館に写真等を展示して、この地域が戦場だった

ことを知ってもらいたい。  

  ◦幸学習館での日程は 7/27～8/1 ロビーで展示。7/30 に戦争体験者のビデオ上映等の講座を行

う。その講座の中で、大根田委員から、戦時中の話をしていただきたい。 

  ◦写真の展示リストを前もって幸学習館にお渡しする。 

  ◦市役所での展示は、各学習館のものを集約する。 

  伊藤委員→7/26（火）に、都合のいい委員で午前中に設営したい。 

  大根田委員→ナカノさんが詳しい話を知っている。 

    

５ 事務局報告 

     ・生涯学習推進センター主催事業 

   ◦ロバの音楽座「オンガッカイ」について 6/4（土）（報告） 

    かわせみ祭のオープニングではなかったが、48 名の方が来館した。今回は、小さなお子さ
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んがステージに立つことができた。来年度もかわせみ祭のオープニングとしてロバの音楽座

さんにお願いしたい。委員の皆さまにはご協力をいただき、ありがとうございました。   

   高橋委員→初めて参加した。家族一体になった感じがしてとても良かった。  

   伊藤委員→来年度は人数を制限せずにできればと思う。 

 

   ◦落語会について 6/11（土）13：30～ 

   座席の余裕がありますので、お知り合いの方にお声がけしていただきたい。お題は 3 題で、

落語、南京玉すだれ、紙切りとなっている。 

    

    ◦団体企画型講座「お手玉作りを通して身近な環境問題を考えよう」 

   立川お手玉の会の方の団体企画で、SDGs にちなんだ内容になっている。第一回目が終わっ

た。 

 

   ◦かわせみ祭について 

   ●作品展示…初めて期間を短縮して行う。 

   清水→受付を委員に皆さんにお願いしている。6/18（土）13:00～16:00→竹内委員、清水 

6/19（日）10:00～13:00→伊藤委員、西村委員 

   ●舞台発表…舞台と客席の間の距離は保っている。演者はマスクなし、お客はマスク着用と

する。受付で、氏名、連絡先をいただく。団体さんに参加者の名簿を作成しておいてもらう。

リハーサルは練習室、控室はスタッフルーム、第 2 教室、和室、保育室を使用、というよ

うに全館使用する形となっている。 

 

６  議 事 

（１）「令和 4 年度第 2 回運営協議会議事録」の承認 

 

（２）事業について 

  ・ママビクス＆ベビーマッサージについて  

  9/6、9/13、9/20、10/4、10/11、10/18（火） 

  ・子どものおやつ作り教室について 

  7/23、8/6、8/20（土）9:30～12:00 

 伊藤委員→以前は 2 月頃行っていたが、雪やインフルエンザ等を避けるために、8 月開

催としている。老健わかばの植松智子先生を講師として迎える。  

 ・防災講座について 12/4（日） 

 立川市災害ボランティアネットの代表の上條さんに講師をお願いしている。   

 ・かわせみカフェについて  12/10(土) 

柴田委員→7/4（月）の運営委員会に学生の代表が来て、企画について提案するので、ご意 
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見をいただきたい。8～9 月で企画を練り、この時期に本格的に準備に入りたい。カフェを 

 終日行うとすれば、何時に設定すればいいか。→柳→10:00～15:00 が良いと思われる。 

柴田委員→各教室のテーマを考えている。クリスマスに向けたイベント、世代間交流、サ 

ブテーマは「平和」というところまで決まっている。スクリーン、プロジェクターを学習 

館で用意してもらいたい。  

    伊藤委員→今まで何回か東京学芸大学に出向いて打ち合わせをしていたので、今回も出向

きたい。 

     

（３）地運協パネルについて 

   根本→6/9（木）10:00 より、スタッフルームにおいて、台紙に貼る作業を予定しているの

で、都合の良い方は参加いただきたい。パネルにある、地運協委員メンバーの紹介の部分

で使用する写真を撮らせていただきたい→高橋委員、須﨑委員、長原委員→了承をいただ

く。 

    

７ 各委員より報告 

    西村委員→コロナが落ち着いている、ロバの音楽座の手伝いをした。 

    大根田委員→6/19（日）に田植えを始める。この日にじゃがいも掘りも予定している。  

    長原委員→市民交流大学係市民推進委員として、平和都市宣言 30 周年記念展示の、市役

所の展示と受付を担当している。市民推進委員の講座として、「中央線沿線物語」を実施

している。 

    天野委員→児童館のベテランの職員が異動となり、4 月から新しい職員が入った。大根田

さんにじゃがいもの苗をいただいた。ゴーヤを植えたら芽が出てきた。地域の方にもお分

けしたいので、取りに来ていただければと思っている。児童館で学習の要素を取り入れ、

新たに「寺子屋」と題し、土曜日の午後の 2 時間で、ドリル、宿題などをしている。 

    高橋委員→社会福祉協議会に入職して 3 年となる。6/11（土）にじゃがいも掘りを予定し

ている。6/5（日）に栄会館まつりがあった。フリマ、ヨーヨー釣りなどを行った。  

    須﨑委員→5 月に幸町青少健の総会を行った。7 月の 1～2 週目に環境美化の計画がある。 

    大竹委員→栄町青少健の総会が 3 年ぶりに行われた。今回は来賓は呼ばず、委員のみで行

った。南砂小学校のあいさつ運動に携わっている。南砂小学校の放課後子ども教室でじゃ

がいも掘りを計画している。雨天の場合、じゃがいもの重さ当てのゲームを考えている。  

    柴田委員→7/5（火）午前中の予定で、学生の防災教室のチームが立川市災害ボランティ

アネットの方たちとオンラインでコラボ授業を行う。「自助を考える」というテーマで、

オンラインで交流する。ご都合がよろしければご参加いただきたい。伊藤委員→その講座
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をこの学習館で、Ｗｉ-Ｆｉで参加できないか。→柳→Ｗｉ-Ｆｉを今月中に使用できるよ

うにしたいが、7/5（火）に間に合うかわからない。 

    伊藤委員→幸町文化協会の総会が行われた。立川市文化協会の会長は留任で、副会長が代

わった。これから文化祭の準備に入っていく。さいわい算数塾の先生を今年もすることに

なっている。今年は 2 年生担当となり、いろいろな面で勉強させてもらっている。  

    根本→かわせみ祭舞台発表の準備をしている。 

    柳→運営委員会の日程の確認→了承をいただく。幸学習館年間予定表の確認→了承をいた

だく。報告書に記載予定の 2 年間の感想を未提出の方はお願いいたします。 

    須﨑委員→かわせみ祭でお手伝いするものはあるか。伊藤委員→作品展示の受付担当等は

すでに決まっているので大丈夫である。 

 

８  その他 

・次回の開催日：7 月 4 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室 

    

 

 

 

     

 

     


